

青松とちぎ



2023.5.15 第6号

発行責任者 藤沼哲史
事務局 T320-0821
宇都宮市一条 3-2-31

は国民として誇らしいことです。
私も子供が小さい頃の大型連休には様々な場所へ出かけましたが、その後は

夜就寝の布団の中で、高速道路の渋滞状況を聴きながら「お父さん方（お母さん方も）ご苦労さんです。」と思いつつ、うつらうつらしていました。

戻りつつある生活を思う存分楽しみましょう

新潟大学人文・法・経済科学部同窓会栃木県支部

昭和49年人文学部・法学科卒 藤沼哲史

会員の皆さん、風薫るよい季節になりましたね。春先から気温が高い日もあり、桜の開花が早まって多くの人で各地が賑わったことは記憶に新しいと思います。私も朝のウォーキングコースの一つに桜並木があり、通勤時間帯より若干早めのタイミングで満開の桜の下を幸せ気分で歩いていました。

このゴールデンウィークには、連休終了後に新型コロナの感染症法上の分類が引き下げるのを見越して、大勢の人が全国に（海外にも）繰り出しました。久しぶりにこの狭い日本各地に溢れんばかりの人気が押し寄せた感じです。最近思うには、一つは桜の季節に

改めて感じたことですが、国内にはいわゆる桜の名以外にも名もなき名所が数多くあること。各地の古い小学校には立派な桜の木があるように、観光地でもない堤防沿いに延々と続く桜並木があり、また過疎の集落に見物人がいない桜の銘木があることなどです。

もう一つは、外国人が日本人でも知らないような「穴場」を事前に調べて訪れていることです。アニメのヒット作の「聖地巡礼」に留まらず、わが国を神秘的で独創的な異文化の国として憧れ、感激して訪れる人たちも多くいます。素直に受け入れ、お迎えしたいですね。いずれにして



紅花を咲かせるミツマタ（鹿沼市上永野）

令和5年度 支部総会開催

日 時 6月24日(土) 12時～

会 場 ホテルニューイタヤ

JR 宇都宮駅西口から徒歩5分 Tel 028(635)5511

懇親会費 7千円

は今後も必要です。十分な配慮をしつつ、同時に失われたものを取り戻すべく、思う存分生活を楽しんでいきましょう。

今回、支部総会をリアル開催いたします。
4年ぶりにお会いしましょう。

大学でもらつた宝物

昭和48年人文学部・法学科卒 川崎 利夫

同窓会創立70周年ということで、青松会報74号に投稿したら、それを読んだ藤沼栃木支部長が「まだ言いたいことがありますだからどうぞ」というもんだから、また紙面を汚すことになってしまいました。スママゼン。

74号では、最後の西大畑キヤンバスと題して、当時の落ちこぼれ6人組が今でも親交を温めていると書いたけれど、今思うと、スタートからいかげなんだったね。

6人のうち2人が留年したので、卒業できた4人が水上温泉に集まつたわけ。東急観光に就職したI君を幹事にしたんだけど、旅館のもてなしすごく出たのを覚えているよ。

純真無垢な新社会人が、世の中の接待とか饗応なんてのを肌で感じた瞬間だったね。あんまり居心地が良いので、体調を崩したことにしてもう1泊して、翌日会社に行つたら、上司や先輩がものすごく心配していると聞いてきたのには恐縮した。

仕事に対して真摯に取り組む責任感なんてのも、この時身に沁みてわかつたし、学生気分の抜けない自分の甘さを猛省したなあ。(社会人として一歩前進)

その後残る2人もなんとか卒業して、毎年6人で集まるようになり、新潟の6人ということで「新六会」って名前を付けたんだ。

そのうちみんな結婚なんかしちゃつて家族も増えて、新六会もだんだん大きくなってきたんだ。

幹事はずつとI君がやつてたけど、みんな仕事がありお盆しか休めない。日だけ決めておいて、あとは東急観光でキヤンセルがでた旅館に集合するんだけど、ひどいときは前日に「明日月岡温泉に集合!」なんてのもあったな。当時はナビなんか無かったから、マップル(わかるかな?)片手に馳せ参じたりしたよ。

MAXは平成5年・新潟栗島に6家族全員26名が集まり、2泊3日の海遊びをやった。子供たちもよく覚えてい

て、今でも楽しかったといつてるよ。この年は確か梅雨明けがなくて太陽の見えない夏だったけど、この時の栗島だけは良く晴れて、みんなまつ黒になっていた。やがて子供たちも成長し、独立していく、それにともない奥方も旦那に付き合うのがおつくうになつてきたんだろうね。またもとの落ちこぼれ6人に戻つてきたんだ。6人の出身地や職場も、東北から中部まで広範囲に亘っているので、途中から幹事を持ち回りにしたんだ。そのおかげで、

卒業後約50年の間にいろんなところに行けたよ。3年前、東京の幹事が大相撲見物を企画した直後にコロナ禍になり、ここ3年は集合できないけど、今年は是非会うことにしたんだ。まごまごしていると、みんななくなつちゃうからね。

「新六会」で学生時代に戻つてバカを言い合つていると、気の置けない仲間がいて本当に良かつたと思うよ。繰り返すけど、大学から素晴らしい宝物をもらつたと感謝している。



「新六会」の面々とご家族（ロマンチック村にて）

R4年度 収信はがきのコメント欄より抜粋（総会開催なしのため出欠区分なしで卒業年次順）

| 氏名 | 卒年学部 | コメント |
|-------|---------------|--|
| 中村 恒郎 | S 47 人文・経済 | 健康寿命を延ばすため週の大半をゴルフ、グラウンドゴルフ、ラージ卓球にはまっています。 |
| 川崎 利夫 | S 48 人文・法 | 70歳になってゴルフを始めました。このトシになると劣化、なくなっていくものが多い中頑張ると上達するものに出会えた喜びを感じています。自分の中にこんな向上心があることに驚いています。 |
| 田口 利男 | S 48 人文・経済 | 田植え後の畦道の草刈りと週1回の芝刈り(ゴルフ)を楽しんでいるのが近況です。 |
| 齋藤 忠夫 | S 50 人文・法 | ドン合唱団で男性合唱をやっています。 |
| 興野 喜宣 | S 51 人文・経済 | 「しもつけの心」季刊誌に「とちぎのお宝」連載しています。栃木県の石の話を書いています。 |
| 鈴木 誠 | S 54 法文・法 | 定年退職後、年金生活者になりました。 |
| 橋本 達司 | S 54 法文・経済 | 昨年の10月から毎週水曜、シルバー大学に行ってます。みんな元気一杯です |
| 田野実栄一 | S 57 法文・経済 | 2000人規模の会議ができるコンベンション施設「宇都宮ライトキューブ」が2022年11月末にオープンします。コンベンション開催支援補助金ができました。宇都宮での会議開催を誘致しています。 |
| 軽部 幸治 | S 59 人文・文化 | 令和4年3月末をもって宇高(校長)を最後に定年退職いたしました。 4月からは部長として作新学院高トップ英進部・英進部に勤務しております。 |
| 眞渕 千果 | S 61 人文・文化 | FAXが入らずご迷惑をおかけしました。過分のおことば、恐縮しております。興野さんのエネルギーの高い取組にもびっくりして拝読しました。斎藤さまによろしくお伝えください。本日PTA新聞の会議があります。会員の思いを誌面に反映させるようがんばります。 |
| 加藤 久男 | S 61 経済 | 今春 前職の代表取締役を退任し、同時に前職を退社しました。利益やキャッシュフローから解かれ肩の荷が下りました。今は公共性、社会性の高い職場として幼稚園にお世話になっております。 まだまだ現役です。 |
| 瓦井 昇 | S 62 経済・経済 | 「学び直し」にハマっています。今年春、「中小企業診断士」に合格しました。今は新たに「社労士」にチャレンジ中です。 |
| 渡辺 武典 | S 63 法・法 | 2022年4月から(株)大日光エンジニアリングに出向いたしました。2022年10月より、足利銀行を退職し当社に正式に入社する予定です。 |
| 関塚 英嗣 | H 1 経済・院 | 次回の集まりでは、ぜひ「鶴の友」を。ちなみに横七番町通に移転した「とんかつかねこ」改め「空」は、「20年1月で閉店していたようです。 |
| 樺澤 修 | H 2 人文・行動 | 三宝亭「五目うま煮ラーメン」を食べに新潟へ行くのが今年の目標です。 |
| 人見 昌敏 | H 4 法・法 | 役員の皆様、会の運営いつもありがとうございます。また皆で顔を会わせて楽しいお酒を飲める日を楽しみにしています。 |
| 古橋 正章 | H 5 法・法 | 事務局の方々は色々大変であると想像します。お手数をおかけしますが宜しくお願ひ致します。会費(¥1000)はもう少し高くても良いのではないでしょうか? |
| 平石 和利 | H 8 法・法 | メーカー総務のプレイングマネージャーとして多忙で子供もまだ小学生で、自分の時間が作れないでいます。子育てが終わって定年になったら同窓会の活動にも参加したいです。 |
| 富永 治美 | H 10 法・法 | 昨年会報に原稿を寄せてからもう1年なるのかとびっくりしています。4月に人事異動により下水道課配属になりました。下水道・農集排の企業会計の担当です。今まで総務系ばかりで全く分野の違う業務ですが、新たな気持ちで取り組んでいます。頑張ります。 |
| 藤浦美紀子 | H 10 法・法 | この春 泉が丘保育園を退職し、済生会病院の保育園に移りました。いつも充実の会報を作成くださりどうもありがとうございます。 |
| 小室 歩希 | H 23 人文・地域 | 「青松とちぎ」の寄稿で権現山遺跡での考古学実習を思い出し、大学生の頃から栃木にご縁があつたのだな、と懐かしく思いました。 |

栃木のラーメン事情

昭和51年 人文学部・法学科卒 斎藤 康史

いまし(具体例
は昨年書いたので
省略します)、
山形には、酒田の
ワンタンメンに加え

昨年、支部会報第5号の編集後記に、「栃木のラーメン事情は別の機会に。」と書いてしまったので、その責任を果たそうと思います。

例によつて総務省の家計費統計を引き合ひに出しますが、一昨年「ラーメンなど中華そばにかけた外食費」一位となつた新潟市でしたが、昨年はまた山形市に首位を明け渡す結果となりました。今後も2市のデッドヒートが続くのではないかと予想しています。

この統計で、宇都宮市は4位。3位には仙台市が新潟市に93円差と肉薄しています。仙台市については、急浮上してきたのでよく分からぬのですが、上位2市を取り巻く両県全体のラーメンをめぐる情勢には共通点があると思われます。それは、山形・新潟の両県とも各地域に強力な「当地ラーメン」があり、それぞれ名店と呼ばれるお店があるということです。



昆布水つけめん
YOKOKURA STOREHOUSE (小山市)

てケンちゃんラーメンのチエーン、新庄の鶏もつラーメン、赤湯の名店龍上海の辛味噌ラーメン、山形市榮屋の冷やしラーメンと、数えあげるとキリがあ

りません。それに加えて山形の強みは蕎麦屋で出す鶏中華。蕎麦屋がラーメンを後押ししているわけです。新潟では、へぎ蕎麦とラーメンのコラボは無理があるでしょう。

一方、栃木県全体でラーメンの地図を描いてみると、何と言つても県南には佐野ラーメンという大看板があり、県北から白河ラーメンが攻め入り、

那須塩原(旧黒磯)には焰、宇都宮(旧河内町)にはみうらという強力な砦を築いているというのが極めて大まかに捉えた構図です。そして、ご当地ラーメンというのが佐野ラーメン以外には存在しないというのが栃木県の大きな特徴です。

宇都宮ラーメンも、小山ラーメン、鹿沼ラーメンも、それ以外の地域にも独自の個性を売りにしたラーメンはありません。その代わり各地の多種多様なラーメン店がピンポイントで存在しているのがラーメン愛好家にはありがたい点です。ジロー系、家系、ニボン系、長岡生姜ラーメンも近くにあります。さて、ラーメンは語るよりも食べるべきものでしょう。今日はどこにするかな?



煮干しソバ 三和 (宇都宮市)

編集後記

第6号ができました。

川崎さんには、同窓会本部の「青松」に載つた随想の続きをお

願いしたところ快く引き受けさせていただきました。「新六会」の孫世代まで含む親交が続いていることには正直驚きます。人生でめ

ったに手にすることのできない貴重な宝物だと思います。今後も続いていいで欲しいものです。

前ページに、昨年みなさまから寄せいただいた返信はがきのコメント欄の「短信」を表にまとめてみました。昨年のものになりますので、情報としては遅いといふ難点はありますが、コロナ禍の中、なかなか会えなかつた仲間の近況をお伝えしたいと思ったところです。

埋め草として昨年の続きとしてのラーメン談義を書きましたが、ネットのニュースを検索していたら新潟・山形に関する全く同じ論調があつたのでびっくり!これは私のオリジナルで、決してパクリではありません。